
 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

1710/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

  

 

 

 

 

 

 

 

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; TREN MAYA IMPULSARÁ TURISMO EN ZONAS ARQUEOLÓGICAS EN EL SURESTE DEL PAÍS 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, reafirmó que el Tren Maya impulsará el turismo en el sureste del país y beneficiará a las 

comunidades aledañas a las zonas arqueológicas de la región. Destacó que este año se estima que 27 millones de personas hayan visitado 

Quintana Roo, principalmente en Cancún y la Riviera Maya. Con solo el 10 por ciento que se internen hacia las zonas arqueológicas de Chichén 

Itzá, Uxmal, Edzná, Calakmul y Palenque, utilizando el Tren Maya, sería de gran beneficio para los pueblos del sureste de México. El jefe del 

Ejecutivo realizo en Quintana Roo una gira de supervisión de ese proyecto estratégico, que mostrará la grandeza cultural de esta entidad. El 

desarrollo viene de norte a sur, de Cancún, precisamente la Riviera Maya hacia Bacalar, Chetumal. Todo esto es un potencial cultural, porque 

hay zonas arqueológicas en toda esta región de primer orden y también playas, lagunas costeras, cenotes; esto es Quintana Roo. Durante la 

revisión de avances, el presidente estuvo acompañado por la gobernadora de Quintana Roo, Mara Lezama Espinosa; la secretaria de Bienestar, 

Ariadna Montiel Reyes; la secretaria de Medio Ambiente y Recursos Naturales, María Luisa Albores González y los secretarios de Marina, 

José Rafael Ojeda Durán y de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, Román Meyer Falcón. 

 

ADAN AUGUSTO LOPEZ Y DIPUTADO IGNACIO MIER; EN SINALOA PIDEN  A CONGRESOS LOCALES A APROBAR REFORMA 

CONSTITUCIONAL EN MATERIA DE GN; REFORMA ELECTORAL PODRÍA COMENZAR A DISCUTIRSE ESTA SEMANA  

 

El diputado por Morena, Ignacio Mier Velazco, desde Culiacán. Sinaloa, llamó a sus homólogos en los congresos locales a aprobar la reforma 

constitucional en materia de Guardia Nacional con la que se permitirá la consolidación de ésta como una fuerza policial de excelencia, garante 

de los derechos humanos y el patrimonio de los mexicanos. En reunión con el presidente de la Jucopo del congreso sinaloense y en presencia 

del titular de la Secretaría de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, Ignacio Mier expuso la pertinencia de aprobar la reforma para 

beneficio de los estados y municipios donde la presencia de las Fuerzas Armadas en coordinación con la Guardia Nacional ha permitido hacer 

frente a la inseguridad. El coordinador del Grupo Parlamentario de Morena celebró la celeridad que el congreso de Oaxaca tuvo para avalar la 

reforma e invitó a los diputados del estado de Sinaloa a apoyar en el mismo sentido. En el evento, estuvo presente el gobernador de Sinaloa, 

Rubén Rocha Moya, ahí Mier Velazco recordó que la modificación a la Constitución busca que las Fuerzas Armadas puedan permanecer hasta 

2028 en funciones de seguridad pública, tiempo en el que la Guardia Nacional seguirá constituyéndose como una institución civil de seguridad 

apegada a los principios de disciplina, honor y obediencia, con estricto respeto y protección de los derechos humanos. Avalar esta reforma es un 

asunto de congruencia y consistencia política que asegurará la profesionalización de la Guardia Nacional. Advirtió que en esta reforma no se 

está hipotecando el futuro de los mexicanos, sino que se pretende que el Estado, en sus tres ámbitos de gobierno, pueda cumplir el mandato 

constitucional primario del cuidado y protección de los ciudadanos y su patrimonio. Por otra parte el coordinador de los diputados de Morena, 

Ignacio Mier Velazco, afirmó que esta semana iniciará en la Cámara de Diputados la discusión de la reforma electoral y mencionó que la 

iniciativa es fundamental para dar continuidad en el proceso de la Cuarta Transformación (4T). 

 

 

 

 

 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

1710/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

SENADOR EDUARDO RAMÍREZ, ASPIRANTE A LA GOBERNATURA DE CHIAPAS,  CELEBRÓ ANTE CIENTOS SU CUMPLEAÑOS 

INUNDÓ LAS REDES EL #JAGUARFEST.  

 

El Popular Lalo o Eduardo Ramirez, mostró  el músculo y mando un mensaje muy poderoso de “aquí estoy y de aquí soy, me apunto y 

quiero. No es la primera ni será la última vez que el Senador chiapaneco Eduardo Ramírez Aguilar ,  que desde hace muchos años , ha dejado 

huellas de su impecable trayectoria y trabajo profesional. Lalo Ramírez, es un político joven, profesional y ha sido síndico, presidente municipal, 

diputado local, diputado federal, secretario de gobierno y hoy senador, Eduardo Ramírez ha demostrado ser un político que no ha dejado en 

mal a Chiapas, ni al presidente Andrés Manuel López Obrador. En el Senado de la república: preside la Comisión de puntos constitucionales 

y demostró como presidente del Senado ser todo un profesional : el diálogo, apertura y los acuerdos con la oposición, le valió la ovación cuando 

concluyó como presidente del senado . Todas las encuestas indican que seguramente será el próximo Gobernador de chiapas .si no al 

tiempo-. 

 

MARIO DELGADO: TREN MAYA Y LA REFINERÍA DOS BOCAS GRANDES OBRAS QUE TRANSFORMARÁN EL SURESTE DEL PAÍS 

 

El dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, afirmó que el presidente Andrés Manuel López Obrador, es el primer mandatario federal en 

voltear a ver el sureste de México, señaló que esta parte de la población siempre fue ignorada por los neoliberales. Destacó que con las obras 

del Tren Maya, la Refinería Dos Bocas y el corredor Transístmico va a cambiar para siempre el destino del sureste mexicano. Tenemos a un 

presidente de la República que por primera vez voltea a ver al sureste de México, región que siempre fue ignorada por los gobiernos neoliberales, 

porque sabe que no podemos tener un mejor país si una parte del mismo está olvidado, por eso el Tren Maya. El presidente ha visto que se 

necesitan obras de gran tamaño como la Refinería Dos Bocas o el corredor Transístmico para detonar el desarrollo del sureste. El morenista 

mencionó que esos son proyectos con una visión de desarrollo regional que integran a las comunidades y que aseguran que nunca más el 

sureste tenga una tasa de decrecimiento económico como lo que ocurrió en los sexenios pasados. Mario Delgado señalo que las obras muestran 

la misión a la que se está enfrentando la Cuarta Transformación de cambiar una comunidad y de transformar al país. La voluntad de una persona 

puede cambiar mucho su comunidad. El trabajo legislativo y el trabajo de gobierno en favor del país son la conciencia de nuestro Movimiento, 

son los referentes que hacen que Morena siga creciendo en todo el país.  

 

ADÁN AUGUSTO LÓPEZ; CRITICA A POLÍTICOS QUE RECHAZAN REFORMA MILITAR, Y POR OTRO LADO PIDEN AYUDA  

 

El secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, criticó la hipocresía de los gobernantes que con una mano, piden la ayuda de 

las Fuerzas Armadas para apoyar en tareas de seguridad pública, y con la otra se oponen a la reforma que amplía la permanencia del Ejército 

en las calles. Qué lástima da, que detrás de muchos que ejercen tareas de gobierno prevalezca la hipocresía, con una mano pidiendo a gritos 

que el Ejército, que las Fuerzas Armadas, que la guardia civil los ayude en tareas de seguridad, y por otra negándoles a los mexicanos esta 

posibilidad. El titular de Segob criticó a los legisladores que votaron en contra de extender hasta 2028 la participación de las Fuerzas Armadas 

en la seguridad pública, pues a su parecer fue un acto de egoísmo. Así como las fuerzas armadas ayudaron para mantener la seguridad pública, 

él debió haber sido recíproco, no debía actuar con egoísmo; antepusieron el interés político y eso no se vale. A mí me tocó platicar con casi todos 

los grupos parlamentarios, me tocó platicar con los gobernadores y entre todos se construyó este documento que ustedes van analizar. Indicó 

que es un absurdo pensar que desde el poder se busque dañar al país pues nadie le apuesta a un estado fallido, sino que al contrario, se 

impulsan consensos para que las Fuerzas Armadas continúen en labores de seguridad pública para la estabilidad social. El titular de la Segob 

se reunió con diputados del Congreso de Sinaloa para pedir su apoyo para avalar la reforma a la Guardia Nacional, para avalar la ampliación del 

plazo hasta 2028. 

 

CLAUDIA SHEINBAUM; ASEGURA QUE LOS QUE ACUDIERON A SU INFORME EN LAS 16 ALCALDÍAS PODRÍAN LLENAR EL 

ZÓCALO 

 

Claudia Sheinbaum Prado, jefa de Gobierno de la Ciudad de Mexico, durante su gira por las demarcaciones en la CDMX siete alcaldes 

morenistas y cuatro de la oposición acompañaron a Sheinbaum en su recorrido por la capital, excepto por los aliancistas de la oposición. La jefa 

de gobierno informó que durante su gira por las 16 alcaldías de la capital para rendir cuentas de su cuarto informe de gobierno asistieron en total 

130 mil personas, aludió que esto representa a un Zócalo capitalino lleno. Recorrimos las 16 alcaldías para informar nuestros principios y lo 

realizado en 4 años de gobierno. Asistieron a este ejercicio de rendición de cuentas 130 mil personas, lo que equivale a llenar el Zócalo capitalino. 
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Feliz de servir a este gran pueblo de la Ciudad de México. Sheinbaum mencionó, que los ejercicios de rendición de cuentas son importantes 

porque la ciudadanía debe conocer el trabajo que han realizado sus gobernantes. Este año que bajó la pandemia, que estamos en mejores 

condiciones, decidimos que íbamos a recorrer las 16 Alcaldías de la Ciudad de México, creo que nunca se había hecho este ejercicio y es 

importante. Claudia Sheinbaum comentó que durante los informes en las 16 alcaldías de la CDMX dio un balance en materia de seguridad en 

donde presumió que los delitos de alto impacto en general en Azcapotzalco disminuyeron un 40%. 

 

FELIPE CALDERÓN Y ROBERTO MADRAZO; CRITICAN NOMBRAMIENTO DE ALEJANDRO ENCINAS HIJO, EN SUBSECRETARÍA DE 

COMERCIO EXTERIOR 

 

El expresidente Felipe Calderón y el priista Roberto Madrazo, luego de que se diera a conocer que la secretaria de Economía, Raquel 

Buenrostro, solicitó la renuncia de esa subsecretaría de Luz María de La Mora, quien además participaba en las consultas del T-MEC. Calderon 

y Madrazo, criticaron el nombramiento de Alejandro Encinas Nájera, hijo del subsecretario de Derechos Humanos, Población y Migración, 

Alejandro Encinas Rodríguez, como subsecretario de Comercio Exterior. Madrazo, aseguró que Encinas Nájera no cumple con el perfil, poca 

experiencia y mucha lealtad, esto en referencia a los integrantes de la denominada Cuarta Transformación (4T). El expresidente Calderón dijo 

que con eso controlan a Encinas. No le vaya a brincar la congruencia por alguna parte. La Secretaría de Economía indicó que con este nuevo 

equipo, es decir, con los nombramientos de Encinas Nájera y el de Luis Abel Romero López como titular de la Secretaría de Industria y 

Comercio, se fortalece el diálogo del Gobierno de México, fundamental e indispensable para la elaboración coordinada de las respuestas a las 

consultas del T-MEC, que privilegie un diálogo y una negociación con argumentos jurídicos. Se pretende lograr una mejor coordinación 

gubernamental para la implementación oportuna de estrategias que permitan abatir la inflación. 

 

SENADORA CLAUDIA RUIZ; RETOS DE COMERCIO AGRÍCOLA ENTRE MÉXICO Y ESTADOS UNIDOS SE DEBEN RESOLVER CON T-

MEC 

 

La senadora Claudia Ruiz Massieu, presidenta de la Comisión Especial de Seguimiento a la Implementación del T-MEC externó su preocupación 

por la solicitud de un grupo de legisladores de Estados Unidos, para investigar las importaciones de productos agrícolas estacionales y 

perecederos de nuestro país, pues esta medida podría vulnerar los intereses comerciales de los productores agroalimentarios mexicanos. Las y 

los integrantes de la Comisión Especial, señalaron que el uso de medidas unilaterales se aparta de la esencia y el texto del Tratado entre México, 

Estados Unidos y Canadá (T-MEC), lo cual pone en riesgo la estabilidad de nuestro comercio agrícola.  Solicitaron que cualquier reto que enfrente 

el comercio agrícola se aborde por medio de los mecanismos previstos en el T-MEC. Las y los senadores recordaron que en investigaciones 

pasadas se ha determinado que las importaciones mexicanas no causan daño a la industria de la Unión Americana, y que factores como el clima, 

plagas y altos costos de producción son los que obstaculizan la competitividad de los productores de Florida. La Comisión Especial de 

Seguimiento a la Implementación del T-MEC refrendó su compromiso con los productores mexicanos y rechazó cualquier medida que mine las 

condiciones que permitan llevar a cabo el comercio de productos agrícolas conforme al acuerdo signado y ratificado por todas las partes. La 

legisladora reiteró su compromiso y disposición con el Gobierno de México, a fin de acompañar conjuntamente la estrategia y las acciones 

pertinentes para atender esta cuestión y asegurar que el T-MEC se implemente a cabalidad. La Comisión Especial de Seguimiento a la 

Implementación del T-MEC del Senado de la República hizo suyas las preocupaciones de los productores agroalimentarios mexicanos en contra 

de las importaciones de productos agrícolas mexicanos. 

 

DIPUTADA CYNTHIA LÓPEZ; PRIMERA MUJER EN RECIBIR EL PREMIO CREMER-PASSY COMO PARLAMENTARIA DEL AÑO EN 

RUANDA, ÁFRICA 

 

La diputada federal del PRI Cynthia López Castro recibió, el premio Cremer-Passy como Parlamentaria del Año, en el marco de la 145 Asamblea 

de la Unión Interparlamentaria (UIP), que la distingue como la primera mujer en el mundo en obtenerlo. El reconocimiento internacional es por 

su labor al establecer cuotas de jóvenes en la Ciudad de México, cuando fue diputada constituyente y con el compromiso de impulsarlas cuotas 

a nivel mundial garantizando que este sector tenga mayor espacio, ya que solo el 2.8 por ciento de los parlamentarios pertenecen a este sector, 

cuando son la mayor población. En Ruanda, país con mayor paridad de género en el mundo, donde México se ubica en cuarto lugar, se honró a 

un legislador ucraniano por su trabajo en la búsqueda de la libertad de su país. La Unión Interparlamentaria fue fundada por William Randal 

Cremer en 1889 y es la organización más grande del mundo de parlamentarios. Tras recibir el galardón, en la ceremonia que se realizó en la 

ciudad de Kigali, capital de Ruanda, López Castro recordó que de joven le prometió a su mamá que sería congresista y le serviría a su país. A 

partir de ese momento, supe exactamente lo que quería hacer en la vida, encontré mi vocación y mi pasión que hasta la fecha me mantiene 
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activa. He sido congresista en cuatro ocasiones diferentes, a nivel local y dos veces a nivel federal. Este ha sido un logro extraordinario para 

alguien que viene sin antecedentes familiares en la política y ha sido el resultado de mucho trabajo y constancia. Enfatizó que aboga por la cuota 

de jóvenes en los cargos de elección y reconoció que es difícil ser política siendo una mujer joven porque a veces, anotó, nuestra voz no se 

escucha tan fuerte y clara como nos gustaría. Destacó que se siente honrada de recibir este premio como un reconocimiento a esa lucha de su 

generación y, particularmente, por saber que están nivelando el campo para los que vienen detrás. 

 

MARKO CORTÉS; LA POLÍTICA ECONÓMICA DEL GOBIERNO VA EN SENTIDO CONTRARIO 

 

El dirigente del PAN, Marko Cortés, indico que vienen tiempos difíciles, la economía mexicana no crece, la inflación casi ha alcanzado los dos 

dígitos, los productos de la canasta básica suben, el poder adquisitivo de las familias se está viendo afectado. Hay una baja expectativa de 

crecimiento para el país, como coinciden organismos nacionales e internacionales. Marko Cortés Mendoza destacó que, pese a los esfuerzos 

del Banco de México, el país ya registra la inflación más alta de los últimos 22 años, la consecuencia es el encarecimiento de productos y servicios 

y la pérdida del poder adquisitivo de las familias. De acuerdo con el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), el aumento generalizado 

de precios al mes de septiembre fue de 8.76%; subió el precio de productos de la canasta básica, afectando el bolsillo de las familias mexicanas. 

El kilo de tortilla, alimento base para todos los mexicanos, hoy rebasa los 20 pesos. El líder panista destacó que el intento del presidente por 

frenar la inflación, convocando a un reducido grupo de empresarios para un supuesto acuerdo contra la carestía, que reduciría el precio de 

productos de la canasta básica, resultó una solución fallida, ya que el precio de los alimentos sigue al alza. Advirtió que el paquete económico 

que está por discutirse en el Congreso parte de bases irreales, ya que parte de una expectativa de crecimiento del 3 por ciento para el 2023, lo 

cual ya fue descartado por instituciones nacionales e internacionales, pues la previsión es que será de menos de uno por ciento. Marko Cortés 

calificó como malas señales el que en medio de quejas de Estados Unidos y Canadá por incumplimiento del TMEC, el gobierno cambie a 

funcionarios que tenían un papel protagonista en estas negociaciones, empezando con la secretaria de Economía, Tatiana Clouthier; y una 

semana después, Luz María de la Mora, quien ocupaba la subsecretaría de Comercio Exterior en Economía. Pidió a legisladores de Acción 

Nacional trabajar con absoluta responsabilidad en la discusión de la Ley de Ingresos y el Presupuesto 2023, para evitar mayores efectos negativos 

a la economía del país, protegiendo el ingreso de las familias mexicanas. 

 

PAPA FRANCISCO; PIDE QUE EN NOMBRE DE DIOS SE PONGA FIN A LA GUERRA 

 

El papa Francisco considera que nunca hay lugar para la barbarie de la guerra, por lo que lanza un llamamiento a la humanidad: Pido en nombre 

de Dios que se ponga fin a la cruel locura de la guerra. Pido en nombre de Dios. Diez oraciones para un futuro de esperanza. El pontífice 

reflexiona sobre la guerra, que considera el verdadero fracaso de la política, al tiempo que dice basta a la producción y comercio de armas y pide 

la erradicación de las nucleares. La guerra de Ucrania ha puesto las conciencias de millones de personas de Occidente ante la cruda realidad 

de una tragedia humanitaria que ya existía desde hace tiempo y en varios países y nos ha mostrado la maldad del horror de la guerra, afirma el 

papa, que también menciona el resto de conflictos que hay en el mundo. El papa Francisco se dirige a las autoridades locales, nacionales y 

mundiales, de las que dependen las iniciativas adecuadas para frenar la guerra, a las que pide, en nombre de Dios que también digan basta a la 

producción y al comercio internacional de armas. El papa Francisco asegura que no hay conflictos justos ni preventivos y que es inaceptable 

considerar las perdidas de vidas como daños colaterales e insiste en que el mundo asiste a una tercera guerra mundial en pedazos que, sin 

embargo, amenaza con hacerse cada vez más grande hasta tomar la forma de un conflicto global. 
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